



Les sciences s'invitent - Conférence n°86 : "La science est une affaire de femmes"

publié le 25/01/2020

Descriptif : Présentation de la conférence - intervenant - public - inscription par formulaire

Descriptif :

Descriptif : Présentation de la conférence - intervenant - public - inscription par formulaire

Sommaire :

- La conférence
- En pratique

● La conférence

Les idées préconçues sur la science ne se cantonnent pas à leurs résultats, mais concernent également les scientifiques eux-mêmes. Bien pire que le traditionnel stéréotype de la blouse blanche, le stéréotype du chercheur nécessairement masculin contribue largement à véhiculer l'idée que la recherche scientifique n'est pas faite pour les femmes. Cette imagerie fait notamment écho à des pratiques historiques ayant consisté à faire passer au second plan les contributions des chercheuses. Face à cette image très répandue dans la société, les jeunes filles rejettent souvent d'elles-mêmes la possibilité de s'engager dans une carrière scientifique. Deux scientifiques de l'Université de Poitiers - une femme et un homme - s'adressent aux élèves du secondaire pour combattre cette idée reçue. L'un est paléontologue, l'autre est mathématicienne, et tous deux partent de leurs expériences respectives pour expliquer que la recherche est tout autant une affaire de femmes que d'hommes. Leurs interventions incluent de courtes présentations de leurs travaux de recherche et donnent la part belle à une discussion ouverte avec les élèves.

Nom : Alessandra SARTI - Jean-Renaud BOISSERIE

Structure : Université de Poitiers - CNRS

● En pratique

Nombre d'intervention par an 4

Niveau des élèves de la 6ème à la terminale

Secteur géographique concerné 16,17,79, 86

Si vous êtes intéressés, indiquez dans le formulaire suivant :

- votre nom et la matière enseignée,
- l'adresse complète de l'établissement,
- la (les) section(s) et le nombre d'élèves prévu pour cette conférence.
- la plage horaire ou de dates envisagée.